

# Nissim Zvili honore six Justes parmi les Nations

**RECONNAISSANCE** ■ Trois cents personnes ont assisté émues à la remise de six médailles de Justes le 11 janvier dernier à la Mairie du XIIe arrondissement de Paris.



SE Nissim Zvili honorant l'ayant-droit de Jacques et Simone Faure, Jean-René Faure.

**M**ichèle Blumenthal, Maire de l'arrondissement, a d'abord pris la parole pour rappeler à quel point « le passé de la Shoah avait besoin de la mémoire de notre présent ». C'était ensuite au tour de Richard Prasquier, Président du Comité français pour Yad Vashem, de rappeler la modestie des Justes ayant soustrait de nombreux Juifs à l'extermination. Quant à SE Nissim

Zvili, il a présenté le titre de Juste parmi les Nations comme « le plus grand honneur qu'Israël puisse rendre à un individu ». Selon ses termes, l'action de ces hommes dans l'histoire « donne aujourd'hui la force de croire en l'humanité ».

Un récit de chacun des sauvetages par des élèves du lycée Jacques Decours a suivi, rappelant le souvenir des destins individuels loués par la cérémonie. Ces

discours ont précédé la remise de médailles à deux Justes, Joseph Curti et Simone Voisin, ainsi qu'à quatre ayants-droit de personnes décédées : Jeannette Commeignes, les couples Faure, Langlois et Lequin.

Récipiendaires du titre et descendants des Justes ont pris la parole pour évoquer leur action et celle de leurs parents comme un « simple devoir en des temps les plus sombres ». Grands-parents aujourd'hui, les enfants sauvés à l'époque se sont également exprimés, remerciant les Justes, puis confiant leur sentiment de culpabilité vis-à-vis des victimes. L'ensemble de la cérémonie s'est déroulé dans une émotion amplifiée par les commémorations du soixantième anniversaire de la libération d'Auschwitz. ■

**Déborah Levy**